

1.- INTRODUCCION A LA INVESTIGACION

1.1.- FUNDAMENTACION

La idea de tratar este tema es porque en todo el mundo existen desarrollos que causan una reconsideración de un cambio de las responsabilidades de entidades públicas y privadas. Entre estos desarrollos están la globalización y liberación, emancipación y democratización, las posibilidades y desarrollos de información y comunicación. Estos desarrollos resultan en un cambio de responsabilidades del sector público al sector privado. Sin embargo, es claro que existe un espacio público común, donde gobierno, mercado y la sociedad civil, juntos, comparten responsabilidades en algunas tareas públicas; esta corresponsabilidad es importante para el desarrollo de la región.

1.2.- PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

En los últimos años el departamento de Tarija atraviesa un periodo de crecimiento económico, el cual se debe directamente con el potencial energético ya que en su territorio se encuentran las mayores reservas hidrocarburíferas del Estado Plurinacional de Bolivia. De manera lógica el crecimiento económico provocó el crecimiento de su población, esto se debe a la migración que proviene del interior del país, en busca de mejores condiciones de vida.

Como es de conocimiento general ,el país se encuentra en un proceso de cambio en lo que a la administración política se refiere, que después de más de 180 años de un gobierno centralista, el cual tuvo un fracaso llevando a la lucha y búsqueda de una autonomía departamental.

Hoy en día, la autonomía departamental es una realidad, conquistada en las urnas y ratificada en diferentes concentraciones populares, este proceso de cambio administrativo vino acompañado de nuevas competencias, las cuales el departamento debe prepararse para asumirlas.

La principal observación que se realiza a la Gobernación es que hoy en día funciona en un edificio que fue construido en el año 1931, y que respondía a las exigencias administrativas y a la demanda poblacional de aquella época, hoy en día el crecimiento en el tamaño de la institución pública Gubernamental, originada por el incremento en las actividades y servicios públicos, ha producido desequilibrio urbano en cuanto se

refiere al equipamiento y servicios , ocasionando de esta forma: una demanda no atendida del equipamiento, desarticulación espacial y funcional, que se expresa en el contexto urbano de la ciudad. Este problema ha ocasionado en la ciudad la excesiva concentración de actividades públicas empujando a utilizar edificaciones de tipo familiar u otros, como ambientes para las secretarías de la Gobernación donde se observa que dichas edificaciones están sobresaturadas y no abastecen la demanda de usuarios.